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Alema reativa Frente Parlamentar 
em Defesa da Baixada Maranhense

A 
Assembleia Legislativa do Maranhão reativou, no dia 13 de agosto, 
a Frente Parlamentar em Defesa da Baixada Maranhense, que tem 
como objetivo tratar sobre assuntos relevantes para a população 
da região, nas mais diversas áreas. Durante o ato de reinstalação, 

foram eleitos o presidente do colegiado, deputado Jota Pinto (Podemos); o 
vice-presidente, deputado Cláudio Cunha (PL); e o relator, deputado Júlio 
Mendonça (PCdoB).

Também participaram da reunião de reabertura dos trabalhos os 
parlamentares Ariston (PSB), Júnior Cascaria (Podemos), Florêncio Neto 
(PSB), Neto Evangelista (União Brasil) e Glaubert Cutrim (PDT).

Segundo o deputado Jota Pinto, que foi o autor do requerimento para 
a reinstalação do colegiado, a Frente Parlamentar em Defesa da Baixada 
Maranhense funcionou entre os anos de 2011 a 2014, quando atuou de 
forma decisiva na implementação de políticas públicas voltadas para a 
melhoria da qualidade de vida dos habitantes da região.

Entre as conquistas atribuídas pelo parlamentar ao colegiado durante o 
tempo em que esteve ativo estão a barragem de Maria Rita, entre Bequimão 
e São Bento; melhorias na MA-014 e, ainda, a ponte sobre o Rio Pericumã, 
que liga os municípios de Central e Bequimão, entre outras.

“A Frente serve para, além de promover audiências ouvindo a população, 
acompanhar o trabalho do Poder Executivo na Baixada Maranhense, indicar, 
acompanhar, fiscalizar e estar presente na região e acompanhar todos os 
trabalhos ali realizados”, destacou Jota Pinto.

Para o deputado Cláudio Cunha, vice-presidente da frente, o colegiado 
ressurge para fortalecer as pautas da população da região. “Um terço 
da população do Maranhão vive na Baixada do Maranhão. Agora, com 
esta Frente, vários deputados voltam seus olhares e sua responsabilidade 
para a região, para o desenvolvimento da área. Então, essas pautas 
que eram individuais de cada parlamentar, agora passam a ter a  
amplitude da coletividade. Quem vai ganhar com isso é a população”, 
destacou o parlamentar.

Deputados com o documento de reinstalação da Frente Parlamentar em Defesa
da Baixada

Neto Evangelista ressalta investimentos para 
ampliação da conectividade no Maranhão

O 
deputado Neto Evangelista (União 
Brasil) destacou, durante sessão 
plenária, a parceria institucional entre 
os governos Federal e Estadual que 

tem contribuído diretamente para a ampliação 
da conectividade em todo o Maranhão.

Como exemplo desse trabalho, o parlamentar 
citou a entrega de 6.207 chips de celular do 
programa Internet Brasil para 28 escolas da 
Região Metropolitana de São Luís, além de 
2.080 computadores e 600 notebooks, dentro 
do programa ‘Computadores para Inclusão’, 
que serão distribuídos a escolas públicas do 
Maranhão.

O parlamentar ressaltou que, na presença 
do governador Carlos Brandão (PSB) e do vice-
governador Felipe Camarão (PT), também 
foram anunciados investimentos para ampliar 

a infraestrutura de telecomunicações. Serão 18 
municípios maranhenses que serão beneficiados 
com recursos do Fundo de Universalização dos 
Serviços de Telecomunicações (Fust).

“Isso é muito importante, pois não há 
como se falar hoje em desenvolvimento social 
ou desenvolvimento intelectual se não houver 
conexão à rede de internet de qualidade”, afirmou.

O deputado também destacou que, com os 
investimentos, os estudantes de escolas públicas 
no Maranhão poderão ter melhores condições de 
aprendizado. “Os alunos da rede pública poderão 
fazer as suas pesquisas e, dessa forma, virarem 
competitivos em relação a qualquer um de outro 
estado da federação. Começamos a avançar 
com um ministro maranhense e o interesse do 
governador Carlos Brandão em colocar todo o 
nosso Maranhão conectado”, pontuou.

Neto Evangelista destacou as ações na área das 
telecomunicações no estado
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Assembleia Legislativa convocou todos os candidatos 
aprovados no concurso público

Fred Maia propõe criação de mais Regionais
de Esportes no interior do Estado

Palácio Manuel Beckman, sede do Poder Legislativo do Estado do Maranhão

O 
diretor-geral da Assembleia Legislativa do Maranhão, Ricardo 
Barbosa, afirmou que o Poder Legislativo Estadual já convocou 
todos os candidatos aprovados no concurso público realizado 
em 2023.

“Em menos de quatro meses, por determinação da presidente Iracema 
Vale, por meio de cinco editais publicados, já convocamos todos os 
candidatos aprovados dentro das vagas e até alguns do cadastro de reserva”, 
afirmou Barbosa.

O concurso público da Alema, realizado por meio do Edital 001/2023, 
ofereceu 66 vagas para cargos do quadro de pessoal da Assembleia, 
sendo 53 para o cargo de técnico de Gestão Administrativa, 11 para o 
cargo de assistente legislativo administrativo e duas vagas para o cargo 
de consultor legislativo.

Segundo Ricardo Barbosa, após a homologação do resultado do 
certame, que ocorreu em março deste ano, a Assembleia Legislativa 
publicou cinco editais de convocação de aprovados, todos publicados no 
Diário da Assembleia.

“O primeiro, com 30 convocados, foi publicado em 12 de março de 
2024; o segundo, com dois convocados, em 3 de abril; o terceiro, com 
10 convocados, em 29 de maio; o quarto, com 16 convocados, em 01 de 
julho, e o quinto, com 14 convocados, em 15 de julho. Num total de 73 
candidatos convocados, inclusive os do cadastro de reserva. Do total de 
convocados, apenas quatro ainda não estão no exercício dos cargos, por 
solicitação dos mesmos”, esclareceu.

Sonho realizado

Ana Laura Alves de Araújo, aprovada em primeiro lugar para o cargo 
de Gestão Administrativa (pedagoga), nomeada e lotada na Escola do 
Legislativa do Maranhão (Elema), disse que se surpreendeu positivamente 
com a sua convocação e nomeação. “Estudei muito para conquistar essa 
vaga. Foram anos de estudo para obter essa conquista que, sem dúvida, 
transformou minha vida”, ressaltou.

O 
deputado estadual Fred Maia (PDT) protocolou junto à Mesa 
Diretora da Assembleia Legislativa do Maranhão uma Indicação 
propondo que o Governo do Estado crie mais regionais de 
esportes no Maranhão.

Segundo o parlamentar, a ideia é fomentar o esporte, incentivando 
principalmente os campeonatos locais realizados em campos de várzea. 
“São torneios que movimentam a cidade toda, bem como os campeonatos 
da zona rural e os eventos interbairros. Logo, seria oportuno a criação das 
regionais de esporte”, assinalou o deputado.

Para o deputado, ações como esta visam promover e dar maior 
visibilidade aos talentos locais e ao esporte de modo de geral, além de 
incentivar a prática esportiva em todas as suas dimensões.    

Fred Maia informou, também, que pediu ao Governo do Estado a 
revitalização da entrada da cidade de Pedreiras. “Solicitamos, ainda, a reforma 
da Escola Newton Bello e do Hemomar. Por último, eu queria também indicar 
a reforma da Delegacia da Polícia Civil de Pedreiras”, finalizou.Fred Maia explicou que a ideia é fomentar o esporte e incentivar os campeonatos locais
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Jornalistas do Complexo de Comunicação recebem 
informações sobre novas regras eleitorais

O 
consultor legislativo Aristides Lobão Neto participou de 
reunião com jornalistas que trabalham no Complexo de 
Comunicação da Assembleia Legislativa, oportunidade na 
qual fez uma explanação sobre as principais novidades 

da legislação eleitoral referentes às regras do pleito de 2024.

A convite da diretora de Comunicação da Alema, jornalista 
Jacqueline Heluy, o consultor legislativo explicou que uma série 
de regras da Justiça Eleitoral, quase todas focadas na conduta dos 
candidatos e dos partidos políticos, passaram a vigorar com o início 
do período de campanha para as eleições de 2024, iniciado no dia 
16 de agosto, para escolha de prefeitos, vice-prefeitos e vereadores.

“No caso referente à cobertura jornalística da Assembleia 
Legislativa, a regra básica, amparada na legislação eleitoral, é que 
ela fique restrita única e exclusivamente à atividade parlamentar 
dos deputados, durante todo o período eleitoral”, declarou Aristides.

Ele disse, ainda, que a legislação não limita diretamente 
a atividade jornalística, mantendo a garantia constitucional de 
liberdade de imprensa e o direito de criticar ou elogiar postulantes. 
No entanto, de modo geral, os meios de comunicação devem tomar 
alguns cuidados.

Aristides Lobão Neto observou que, a partir do início da 
campanha, por exemplo, as emissoras de rádio e televisão não podem 
veicular propaganda política (com exceção da propaganda gratuita); 
dar tratamento privilegiado a candidato, partido ou coligação; e 
transmitir, ainda que sob forma de entrevista jornalística, consultas 
populares de natureza eleitoral que identifiquem o entrevistado ou 
manipulem dados.

Também passa a ser proibida a veiculação de filmes, novelas, 
minisséries ou qualquer outro programa com alusão ou crítica a 
candidatos e a partidos políticos. As exceções são justamente os 
programas jornalísticos, em que elogios e críticas podem ser feitas 
aos postulantes, desde que não se busque privilegiar um candidato 
em detrimento de outro.

Profissionais da Comunicação da Alema durante reunião para esclarecimentos sobre novas 
regras eleitorais

Posturas e Procedimentos 

 A diretora de Comunicação da Alema, Jacqueline Heluy, disse que a reunião com o consultor legislativo Aristides Neto foi muito proveitosa 
e contou com a presença de praticamente todos os profissionais da Comunicação.

“Esta nossa roda de conversa foi bastante importante porque serviu para esclarecer dúvidas e alinhavar posturas e procedimentos que vamos 
ter aqui na Comunicação da Casa ao longo de todo o período eleitoral”, frisou Jacqueline Heluy.

Ela observou que alguns deputados da Casa também são candidatos às próximas eleições municipais, o que requer cuidados específicos.

“Nós temos vários segmentos: TV, rádio, site e redes sociais. A nossa equipe precisa estar preparada, sobretudo os coordenadores, para saber o 
que a gente pode e não pode divulgar. Portanto, vamos ter todo cuidado para não cometer nada que venha a transgredir a Lei Eleitoral”, concluiu 
a diretora de Comunicação da Alema.
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Comissão de Direitos Humanos da Alema 
define calendário de ações

Júnior Cascaria propõe mutirão de castração 
de animais domésticos no Maranhão

O 
deputado estadual Júnior Cascaria 
(Podemos) protocolou, na Assembleia 
Legislativa, a indicação de número 
848/2024, que tem como objetivo 

desenvolver no Maranhão ações voltadas à 
castração de animais domésticos, iniciativa que 
considera necessária e eficaz visando ao controle 
populacional e ao bem-estar de cães e gatos, a 
fim de garantir a saúde pública, a segurança e o 
equilíbrio ambiental.

Segundo o parlamentar, o desamparo, os 
maus-tratos, o abandono de cães e gatos e a 
grande quantidade de animais na rua é uma triste 
realidade na sociedade.

“Tanto os animais de rua, quanto aqueles 
que têm um lar, mas cujos tutores não exercitam 
a guarda de forma responsável, precisam dessa 
atenção. Precisamos solucionar este problema 
de saúde pública em nosso estado”, explicou o 
deputado Cascaria.

Na indicação, é citado ainda que a 
reprodução descontrolada desses animais 
tem sérias repercussões, como a proliferação 
de doenças (zoonoses) que, em alguns 
casos, podem atingir os seres humanos. 
“Nesse contexto, um dos recursos efetivos 
para diminuir esse problema é a castração”,  
frisou Cascaria.

M
embros da Comissão de Defesa dos 
Direitos Humanos e das Minorias da 
Assembleia Legislativa do Maranhão 
reuniram-se para definir o calendário 

de ações para este segundo semestre. Um dos 
focos do colegiado foi a assistência aos 16 
maranhenses que estão detidos atualmente 
na Venezuela.

Sob a condução do presidente da Comissão, 
deputado Ricardo Arruda (MDB), o encontro 
contou com a presença dos parlamentares 
Carlos Lula (PSB) e Júlio Mendonça (PCdoB), que 
também integram o colegiado. Para este segundo 
semestre, os deputados também planejam 

Reunião da Comissão de Defesa dos Direitos Humanos e das Minorias da Alema

discutir, em uma audiência pública, a intolerância 
religiosa praticada principalmente contra os 
membros de religiões de matriz africana. 

O deputado Ricardo Arruda vem alertando 
para a situação dos 16 maranhenses que 
estão detidos desde o dia 4 outubro do ano 
passado, na Venezuela, sob a acusação da 
prática de garimpo ilegal. De acordo com o 
parlamentar, os detidos estão sofrendo maus-
tratos, com a saúde debilitada e tendo vários 
direitos básicos negados.

Arruda informou que a discussão do tema 
envolverá também a Secretaria de Estado 

dos Direitos Humanos e Participação Popular 
(Sedihpop) para debaterem formas de auxiliar os 
maranhenses presos. Além disso, a Comissão de 
Direitos Humanos também buscará uma reunião, 
em Brasília, com o Ministério dos Direitos Humanos 
e Cidadania e, ainda, com os parlamentares que 
integram a bancada maranhense no Congresso 
Nacional para que juntos busquem estratégias 
para garantir a assistência aos maranhenses.

“O agravamento da situação política da 
Venezuela atinge também os maranhenses, pois 
quanto mais fragilidade institucional estiver no 
país, mais difícil fica a nossa intermediação nesse 
caso. De toda forma, a Assembleia Legislativa não 
estará inerte e estamos buscando outros canais 
para que possamos dar uma resposta satisfatória 
para os maranhenses presos e seus familiares”, 
pontuou Ricardo Arruda.

Intolerância religiosa 

Outro ponto debatido pela Comissão 
na reunião foi sobre a intolerância religiosa 
que afeta principalmente os integrantes das 
religiões de matriz africana. Nesse sentido, o 
colegiado promoverá audiência pública com a 
participação de outros órgãos, como o Tribunal 
de Justiça do Maranhão, por meio da Vara de 
Interesses Difusos e Coletivos, a Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB/MA), a Sedihpop, 
a Secretaria Estadual de Segurança Pública 
(SSP) e a Defensoria Pública Estadual (DPE), 
entre outros, para debaterem o problema e 
encontrar formas de proteção às vítimas dos 
ataques intolerantes.

Júnior Cascaria disse que a iniciativa é necessária para 
promover o bem-estar de cães e gatos



6  |  O Bequimão  |  Agosto de 2024 - Nº 2

Cláudio Cunha defende construção de estrada 
para ligar Anajatuba a Bacurituba

O 
deputado estadual Cláudio Cunha (PL) reafirmou, durante sessão 
plenária, seu pedido para que o Governo do Estado construa uma 
estrada para ligar os municípios de Anajatuba e Bacurituba, na 
Baixada Maranhense.

Em seu discurso na tribuna, o deputado lembrou que é o autor da 
Indicação nº 67/2024, com a qual solicita ao governador Carlos Brandão 
que seja construída uma rodovia para fazer a interligação de Anajatuba 
com Bacurituba.

“Desde o primeiro momento que o povo do Maranhão e Deus me 
deram a oportunidade de estar aqui no Parlamento maranhense, eu tenho 
dedicado boa parte do meu tempo em busca de alternativas para o povo 
da Baixada do Maranhão. E eu tive a oportunidade de conversar com o 
governador Carlos Brandão e de dizer para ele que a estrada Anajatuba/
Bacurituba encurta o trajeto para a Baixada Maranhense e desafoga o 
serviço de ferryboat”, declarou o parlamentar.

O deputado explicou ainda que, quando o novo acesso à Baixada 
estiver construído, a população que vai usar o ferry será simplesmente 
para ter acesso ao litoral. Ele afirmou também que contou com o apoio de 
membros da Frente Parlamentar em Defesa da Baixada Maranhense, entre 
eles os deputados Jota Pinto, Júlio Mendonça, Pará Figueiredo, Glalbert 
Cutrim, Osmar Filho, Zé Inácio e Guilherme Paz, para a concretização 
desse benefício.Cláudio Cunha disse que conversou com o governador Brandão sobre a importância 

da estrada

Eric Costa comemora bom desempenho
de escolas de Barra do Corda no Ideb

O 
deputado Eric Costa (PSD) destacou, durante sessão plenária, o bom desempenho 
de escolas do município de Barra do Corda no mais recente resultado do Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), divulgado pelo Ministério da Educação 
(MEC). Na ocasião, o parlamentar comemorou dados comparativos obtidos na rede 

de ensino de toda a Regional de Barra do Corda.

“Nós tivemos uma feliz e grata surpresa. Pois, quando tivemos a oportunidade de ser gestores 
daquele município, nós implantamos modelos diferenciados de escolas em tempo integral e, 
hoje, essas unidades de ensino, ao terem aferidos os seus resultados, estão entre as 10 melhores 
do Maranhão, inclusive com índices bem acima da média do estado”, enfatizou o parlamentar.

Ele citou como exemplo a Escola Militar do Corpo de Bombeiros 2 de Julho, implantada 
pela Prefeitura em parceria com o Governo do Estado, que teve uma nota 5.4. Alcançou o 
primeiro lugar na Regional de Barra do Corda, enquanto a média do estado é 3.8.

Eric Costa fez referência também à Escola de Tempo Integral Deusdedith Cortez Vieira da 
Silva, que obteve uma nota 6.5, bem superior à média do Estado, que é 4.5.

“A nossa alegria é porque estes resultados são herança que nós deixamos da nossa gestão. 
Ou seja, estas escolas estão entre as dez melhores unidades de ensino do estado inteiro, dentre 
todos os 217 municípios. Portanto, as nossas escolas em Barra do Corda estão entre as dez 
melhores escolas do Maranhão, de acordo com números do Ideb”, enfatizou o deputado.

Eric Costa comentou os dados divulgados pelo Ministério 
da Educação



Agosto de 2024  |  O Bequimão  |  7

Escola do Legislativo 
promove cursos nas áreas de 

eletricidade e informática

C
om o intuito de promover a formação contínua dos servidores da 
Assembleia Legislativa, a Escola do Legislativo do Maranhão (Elema) 
realizou os cursos de atualização sobre a Norma Reguladora nº 10 (NR-
10), que define os cuidados com serviços de eletricidade; e de Informática 

Básica. As aulas também foram direcionadas ao público externo.

Desenvolvido em parceria com o Serviço Nacional de Aprendizagem 
(Senai), a capacitação sobre a Norma Reguladora nº 10 teve como foco a 
atualização sobre segurança e instalações em serviços de eletricidade. As 
aulas foram ministradas pelo facilitador Willy Carvalho Lima.

A norma estabelece as condições exigíveis para garantir a segurança do 
pessoal envolvido com o trabalho em instalações elétricas, em seu projeto, 
execução, reforma, ampliação, operação e manutenção, bem como segurança 
de usuários e terceiros. Seu principal objetivo é a implementação de medidas 
de controle e sistemas preventivos, de forma a garantir a segurança dos 
trabalhadores que, direta ou indiretamente, lidam com instalações elétricas e 
serviços com eletricidade.

Entre os tópicos abordados no curso estão introdução à segurança com 
eletricidade; técnicas de análise de risco; medidas de controle do risco elétrico; 
equipamentos de proteção individual e coletivo; entre outros assuntos.

“Realizamos aqui na Casa vários serviços que interagem direta e indiretamente 
com a eletricidade. Então, os profissionais precisam desse curso e dessa certificação, 
garantindo assim a saúde e segurança daqueles que atuam nessa tarefa”, afirmou 
o engenheiro de Segurança do Trabalho Isaac Oliveira, servidor que atua no 
Núcleo de Instalação Predial da Assembleia.

O curso de Formação Básica em Informática foi desenvolvido para 
atender às necessidades das pessoas que não possuem familiaridade com o 
computador e outros dispositivos tecnológicos. Dessa forma, o conhecimento 
obtido será utilizado por aqueles que desejam ter as ferramentas básicas para 
utilizar em um curso de ensino superior ou no mercado de trabalho.

Curso sobre Norma Reguladora nº 10 teve como foco a atualização sobre segurança 
e instalações elétricas

Frente Parlamentar discute liberação de recursos 
para reforma de espaços culturais em São Luís

A 
Frente Parlamentar em Defesa da Cultura 
e da Economia Criativa da Assembleia 
Legislativa do Maranhão realizou reunião, 
conduzida pelo presidente do colegiado, 

deputado Carlos Lula (PSB), para discutir, entre 
temas, o anúncio da liberação de recursos federais 
para reforma de espaços culturais de São Luís. O 
encontro contou com a presença do deputado 
Wellington do Curso (Novo), que é relator, e de 
representantes de instituições, órgãos e grupos 
culturais do estado.

A reunião incluiu discussões sobre um 
Projeto de Lei para proteger e promover mestres 
da cultura popular no Maranhão e uma PEC para 
destinar recursos estaduais à cultura.

Reunião da Frente Parlamentar em Defesa da Cultura e da 
Economia Criativa da Alema

Fazedores de Cultura

Na reunião, foi discutida a PEC proposta pelo deputado Wellington do Curso, que visa garantir 1% do orçamento estadual para a cultura, com 
25% desse valor destinado às prefeituras para descentralizar e valorizar os fazedores de cultura do Maranhão. A matéria, em tramitação desde 2017, 
busca reforçar o compromisso do estado com o setor cultural. O deputado Carlos Lula avaliou positivamente o encontro, destacando a importância 
de ouvir a classe artística para encontrar soluções para os desafios enfrentados. A reunião contou com a participação de representantes do Ministério 
da Cultura, do Museu do Palácio dos Leões, do Instituto Histórico e Geográfico do Maranhão, da UFMA, além de artistas e outros grupos culturais.

Sobre os recursos, o deputado Carlos Lula 
explicou que as verbas serão destinadas para 
reformas das primeiras unidades visitadas pela 
Frente Parlamentar, a exemplo do Centro de Cultura 
Popular do Domingos Vieira Filho, Arquivo Público 
do Estado do Maranhão, Museu do Reggae e Casa 
de Nhozinho.

O PL que institui a política de registro, proteção 
e promoção dos mestres e mestras dos saberes e 
fazeres das culturas populares no Maranhão, de 
autoria do deputado Carlos Lula, tem como objetivo 
criar marcos legais de proteção e difusão dos 
conhecimentos e expressões culturais tradicionais e 
valorização dos autores das manifestações culturais 
do estado.
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Deputado Ariston enaltece realizaçãoda Copa 
Internacional de Robótica no Maranhão

O 
deputado Ariston Ribeiro (MDB) 
enalteceu a realização de um dos mais 
importantes eventos de robótica do 
mundo, a RoboWorld Cup FIRA 2024, 

realizada pelo Governo do Estado, no início de 
agosto, em São Luís. O parlamentar elogiou o 
governador Carlos Brandão (PSB) pela iniciativa 
que visa valorizar e desenvolver a tecnologia e 
a inovação.

O deputado disse que esteve pessoalmente no 
local do evento, acompanhando a demonstração 
dos trabalhos, quando entregou troféus a alunos 
de escolas públicas dos municípios de Apicum-
Açu e Santa Rita, além de acompanhar a exibição 
de um drone que entrega pizza, inventado por 
alunos de uma escola do município de Codó.

“A quantidade de crianças e jovens 
participando daquele evento é uma glória. É 
uma oportunidade que nunca houve aqui no 
Maranhão”, disse Ariston.

Além do governador, o parlamentar elogiou 
ainda a diretora-geral do Iema, Cricielle Muniz, e 
a Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação do 
Maranhão (SectiMa) pela realização da RoboWorld 
Cup FIRA 2024.

“É muito importante esse evento para a 
nossa juventude.  A RoboWorld Cup FIRA reuniu 
competidores de 20 países, colocando o Maranhão 
no mapa global da robótica, promovendo e 
incentivando o avanço de tecnologias e a 
inovação”, disse. Deputado Ariston destacou a importância do evento para os estudantes maranhenses


